



# Desempeño económico del PAN

[OPINION](#) [Comenta](#)

## En el poder del Estado de Puebla.



**Leopoldo Riquelme C.**

### **Poder Dinero y Negocios.**

A pocos días de las elecciones locales en Puebla, los ciudadanos debemos de hacer un análisis del desempeño del gobierno actual, el cual está integrado por una dupla panista. Hago este planteamiento porque creo que la pregunta que se hace Puebla en este momento es: ¿Seguimos dándole la oportunidad al PAN o establecemos un contrapeso entre los gobiernos estatales y municipales eligiendo al PRI? Me gustaría que antes de que los poblanos salgamos a ejercer nuestro derecho de votar, sea después de que cada persona haya hecho una evaluación concienzuda del desempeño blanquiazul en los casi tres años de gobierno conjunto.

Para entrar en materia económica, compartiré con ustedes los mayores logros que tanto Rafael Moreno Valle como Eduardo Rivera expusieron en sus más recientes informes de gobierno, así como en la sección de indicadores económicos del gobierno del estado. El gobierno del estado ha hecho grandes esfuerzos por tener una situación financiera sana. A continuación se enlistarán los logros que en materia financiera resaltó el gobernador en su segundo informe de gobierno:

- Se está tratando de conformar una burocracia más ligera y barata, disminuyendo el salario de los servidores públicos en 5% y en 10% el del gobernador.
- Se redujo a 13 el número de secretarías, comparadas con las 18 del gobierno anterior.
- Se incrementó la recaudación de impuestos en 106% con respecto a 2010 sin crear nuevos impuestos ni elevar las tasas de los existentes.
- Se aumentaron los ingresos propios 66.6% en términos reales comparado con el 2010.

- Por primera vez en la historia del Instituto de Seguridad Social del Estado de Puebla se aprobaron créditos hipotecarios a favor de policías y bomberos .En 2012 se autorizaron 5,843 créditos por 177 millones de pesos,170% más que en 2010.
- Como resultado de estas acciones, las calificadoras Moody´s y FitchRatings ubicaron a nuestra entidad en los lugares quinto y sexto a nivel nacional en términos de su solidez financiera.
- Puebla obtuvo 14 certificaciones bajo la norma ISO 9001-2008, en diversas áreas de la administración.
- Se recuperaron 25 inmuebles públicos que se encontraban en manos de particulares en forma irregular.
- En el sitio web del gobierno del estado

El titular del gobierno estatal hizo referencia también a las obras que se han construido y a otras acciones importantes que han impactado en la economía nacional. De igual forma se compartió un estudio realizado por el INEGI en el que Puebla resulta ser líder en crecimiento económico para el cierre de 2012 con un 7.41% en este indicador. Para más información consultar las referencias.

Por su parte, Eduardo Rivera destacó que se dio un decremento de la deuda pública en un 12 por ciento durante el trienio de Eduardo Rivera, pasando de 691 millones de pesos en 2011 a 606 millones de pesos para 2014. Con esta reducción, la ciudad en este año por cada peso recaudado en ingresos propios, tendrá 56 centavos de deuda, cuando en 2007, por poner un ejemplo, por cada peso de ingreso propio se debían 104 centavos de deuda. El alcalde recordó que recordó que se han obtenido buenas calificaciones crediticias por parte de las prestigiosas firmas Standard and Poors y Fitch Raitings.

Rivera puntualizó que durante el 2012 se recaudaron con recargos 416 millones de pesos de predial, 168 de impuesto sobre adquisición de bienes inmuebles, así como 96 millones de pesos de derechos de limpia, lo que representa en estos tres conceptos una recaudación de 680 millones de pesos, cifra superior a la obtenida en 2010, en un 32.11 por ciento.

Con la modernización del padrón del catastro se actualizaron 312 mil registros, incrementando los ingresos propios en 268 millones de pesos, al pasar de 84 millones de pesos en 2010 a mil 81 millones de pesos en 2012, lo que representa un ingreso de casi 35 por ciento extra.

Para lograr mayor participación de la ciudadanía, el gobierno municipal ha colocado ocho lugares para el cobro de impuestos, además de tener un convenio con seis instituciones bancarias y en la página web del ayuntamiento.

Después de hacer un breve resumen del desempeño financiero del PAN en los dos primeros años en el poder en Puebla, los invito a que lean más sobre lo que se ha hecho bien y mal, y junto con las perspectivas personales, hacer una evaluación para que en Puebla decidamos si le refrendamos la oportunidad al PAN o regresamos con el PRI.